

# Palestina busca líder cinco años después de la muerte de Arafat

Tras la decisión de Abu Mazen de no concurrir a las elecciones, ningún otro político cuenta con respaldo suficiente para intentar poner fin a 60 años de conflicto en Oriente Próximo

• Un asesor del presidente de la ANP adelanta que éste podría dejar su cargo al frente del organismo antes de los comicios, con lo que Hamas pasaría a dirigir de nuevo los hilos.

EFE / JERUSALÉN

Los palestinos conmemoran hoy el quinto aniversario de la muerte de Yaser Arafat en plena crisis de liderazgo tras la decisión de su sucesor, Abu Mazen, de no concurrir a las elecciones que ha convocado para principios de año.

Aparte de él, no hay otro dirigente que reúna la capacidad y voluntad necesarias para convertirse en interlocutor de los israelíes y seguir la senda marcada por Arafat, con la meta de poner fin a seis décadas de conflicto armado en Oriente Próximo.

Tras el congreso que Al Fatah celebró el pasado verano en Belén, ningún líder de la *vieja guardia* del movimiento nacionalista cuenta con la autoridad y el carisma suficientes para tomar el relevo del actual presidente palestino.

Allí, Mazen, de 74 años, no impidió en que figuras históricas de su generación como Ahmed Qurea, fueran apartadas de la dirección.

En la llamada *joven guardia*, los dos eventuales sustitutos arrastran cuentas pendientes que parecen insalvables. El primero, Maruan Bargut es el que tiene mayor aprobación pero permanece encarcelado por Israel; el segundo, Mohamed Dahlan, tiene el respaldo de un pu-

ñado de incondicionales, pero su fama de duro le descarta para un cargo de consenso.

Con este panorama, el movimiento que se perfila como más beneficiado es el islamista, que rechaza la negociación, sigue con la lucha armada, y se niega a reconocer al Estado judío.

Participe Hamas o no en los comicios del 24 de enero -y por el momento es que no porque no reconoce legitimidad de Mazen para llamar a las urnas-, un fortalecimiento del movimiento islamista dibujaría negros nubarrones en el horizonte.

Saeb Erekat, asesor de Mazen, barajó ayer esos presagios al advertir que, además de su renuncia a optar a un segundo mandato, el actual mandatario podría dimitir como máximo responsable de la Autoridad Palestina (ANP) antes de los su-

fragios. Erekat precisó que ni la ANP ni la sociedad tienen alternativa al liderazgo de Mazen, pero que, en caso de que éste deje la Presidencia con anterioridad a la cita electoral, «Israel tendrá que vérselas con Hamas». Según la Constitución, el líder del Parlamento, Aziz Dweik, (de Hamas) sería el dirigente interino.

La última vez que Tel Aviv lidió con la facción palestina fue el pasado invierno en la franja de Gaza, donde, en respuesta al lanzamiento de cohetes por los islamistas, los ataques militares israelíes segaron la vida de 1.400 personas.

La intransigencia del Ejecutivo hebreo ha sido lo que ha conducido a Mazen a un callejón sin salida al negarse a frenar la expansión de sus colonias en territorio ocupado y a fijar la creación de un estado palestino.



Los palestinos recuerdan a Arafat en el quinto aniversario de su fallecimiento. / EFE

## OPINIÓN

SERGIO OTAMENDI | PERIODISTA

### Aniversario

Los médicos afirman que no es posible investigar la causa de su muerte, con lo que mantienen la rumorología, que lleva cinco años alimentándose. Pero no es lo único que empaña el quinto aniversario de la muerte de Yaser Arafat: Hamas llevaba dos días llevando al extremo su rivalidad con Al Fatah. No respetó el acuerdo al que llegaron ha-

ce un mes y conmemora la fecha impidiendo su conmemoración y emprendiendo una campaña contra dirigentes de la fuerza política que dirigía el difunto.

El quinto aniversario servirá para glosar la figura del que sin duda ha sido el líder palestino más relevante. Pero llega el momento de sacar a colación su lado negro. Es verdad que firmó

importantes acuerdos de paz, pero manejó a los palestinos con mano férrea y corrupta. Y es el responsable de que en el último minuto fallara el acuerdo de Taba auspiciado por Clinton, poniendo sobre la mesa un asunto, el de los refugiados, que no había planteado en las negociaciones.

Queda en el aire el destino final de los fondos de la Unión Eu-

ropea, y nadie ha podido desmentir que fueran a parar a cuentas corrientes en paraísos fiscales, manejadas por Arafat y por su esposa, que vivía en París.

El político hizo mucho por los palestinos, pero también los perjudicó por su interés. Casi todo el mundo le trata como un héroe; pero en su comportamiento personal no lo fue tanto.

# Obama planea enviar a Afganistán un refuerzo de 40.000 soldados

El presidente estadounidense haría suya así la petición de efectivos que realizó hace poco el máximo comandante de las tropas aliadas en la nación asiática, Stanley McChrystal

AGENCIAS / WASHINGTON-LONDRES Afganistán sigue siendo la piedra en el zapato que no deja a Barack Obama avanzar en el camino hacia el cambio. Por ello, el presidente de Estados Unidos tiene cada vez más decidido el número exacto de soldados que mandará su país a la guerra y, según fuentes consultadas por la cadena CBS, esta cifra se acercaría a la petición lanzada por el máximo comandante de las tropas norteamericanas y de la OTAN

en el Estado centroasiático, Stanley McChrystal, que reclamó 40.000 nuevos efectivos.

Aunque al dirigente demócrata aún le restan más encuentros por mantener para cerrar la posible orden de envío, estas fuentes revelaron que el inquilino de la Casa Blanca tiene sobre la mesa una propuesta consistente en el despliegue de cuatro brigadas de combate y más tropas de apoyo. En total, si esta opción se lleva a cabo, el contingente

de EEUU se incrementaría en Afganistán incluso por encima de los 100.000 uniformados.

Las primeras tropas no llegarían hasta el próximo año y hasta finales de 2010 no se completarían los nuevos envíos. Los refuerzos tendrían un mandato de unos cuatro años, hasta que el general McChrystal completase su plan de duplicar el tamaño del Ejército y la Policía locales. No obstante, las especulaciones que desde hace se-

manas llevan lanzando los medios de comunicación no tendrán su confirmación o desmentido por parte de Obama al menos hasta que regrese de su viaje por Asia -el próximo día 20-, a pocos días de la jornada festiva de Acción de Gracias.

Por otro lado, Jacqui Jones, la madre de un soldado británico muerto en Afganistán, ha acusado al Gobierno de su país de no proveer a las tropas del necesario equipamiento militar que podrían ha-

ber evitado, según ella, la muerte de su hijo.

La transcripción de una conversación telefónica entre Jones y el primer ministro, Gordon Brown, fue publicada ayer por el tabloide *The Sun*, perteneciente al magnate australiano Rupert Murdoch.

Después de informar, el lunes, del envío por el líder laborista a Jacqui Jones de una carta de condolencias escrita de su puño y letra en la que el *premier* había escrito mal el apellido del soldado, el diario editó la posterior llamada que éste hizo a la madre para pedir disculpas por lo ocurrido.

En la conversación, la mujer, cuya familia lleva varias generaciones sirviendo en el Ejército, critica al Gabinete por haber fallado a las tropas al no proveerlas de helicópteros, que evitarían muchos desplazamientos por carretera.